
Comune di Palma di Montechiaro
Provincia di Agrigento

ORIGINALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N�  71 del Registro

OGGETTO:  Trascrizione verbale integrale seduta consiliare
del  26.10.2012.

ANNO 2012

L’anno duemiladodici   add�   ventisei del mese di  ottobre    alle ore   17,00

nel  Comune di Palma di Montechiaro e  nella  Casa Comunale,  il Consiglio Comunale

convocato dal Presidente del Consiglio  ai sensi  delle  vigenti  disposizioni di legge

si  �  riunito  in   seduta  ordinaria   di       1� convocazione nelle  persone  dei Sigg.:
prosecuzione

Pres. Ass.    Pres. Ass.

1. VITELLO GAETANO X 11. MANGIAVILLANO ROSARIO X

2. CUTAIA SARO M. X 12. MANGANELLO SALVATORE X

3. ROMANO ANGELO X 13. ADAMO CARMELO X

4. ALOTTO CALOGERO X 14. MONTALTO SALVATORE X

5. SPINELLI CALOGERO X 15. DI SALVO LUIGI X

6. PACE VINCENZO X 16. BRUNA ROSARIO X

7. INCARDONA ROSARIO X 17. TARARA’ ALFREDO X

8. CASTRONOVO SALVATORE X 18. CATANIA ROSARIO X

9. VOLPE ROSARIA X 19. BRANCATO IGNAZIO X

10. SCOPELLITI NICOLO’ S. X 20. ASERIO CARMELO X

Assume la Presidenza  Angelo Romano

Partecipa alla seduta il SEGRETARIO GENERALE del Comune D.ssa  Concetta Giglia
IL PRESIDENTE accertato il numero di  11   presenti, ai sensi dell’art. 21 della L.r. n�26/93, dichiara
legale  la  presente riunione  ed invita gli intervenuti a deliberare sull’oggetto iscritto all’ordine del
giorno.
LA SEDUTA E’ PUBBLICA.



Si d� atto che � depositato in Segreteria  il verbale di fonoregistrazione.

Ai fini di maggiore trasparenza ed informazione ai cittadini, si provvede a
numerare con verbale di deliberazione la trascrizione integrale  della seduta consiliare
del 26/10/2012 ed  a pubblicarla nei modi prescritti dalla normativa.
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ORIGINALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N� del Registro

OGGETTO: “Approvazione regolamento IMU”.

ANNO 2012

L’anno duemiladodici add� ventisei del mese di ottobre alle ore 17.00

nel Comune di Palma di Montechiaro e nella Casa Comunale, il Consiglio Comunale,

convocato dal Presidente del Consiglio ai sensi delle vigenti disposizioni di legge, si

� riunito in seduta di ordinaria nelle persone dei Sigg.:

Pres. Ass. Pres. Ass. 

11. VITELLO GAETANO 11. MANGIAVILLANO ROSARIO

2. CUTAIA SARO M. 12. MANGANELLO SALVATORE

3. ROMANO ANGELO 13. ADAMO CARMELO X

4. ALOTTO CALOGERO 14. MONTALTO SALVATORE X

5. SPINELLI CALOGERO 15. DI SALVO LUIGI X

6. PACE VINCENZO 16. BRUNA ROSARIO X

7. INCARDONA ROSARIO 17. TARARA' ALFREDO X

8. CASTRONOVO SALVATORE 18.CATANIA ROSARIO X

9. VOLPE ROSARIA 19. BRANCATO IGNAZIO X

2. SCOPELLITI NICOLO' S. 20. ASERIO CARMELO X

Assume la presidenza il Sig. Angelo ROMANO

Partecipa alla seduta il SEGRETARIO GENERALE del Comune Dott.ssa Concetta Giglia

IL PRESIDENTE accertato il numero di 11 presenti, ai sensi dell’art. 21 della L.r. �26/93,
dichiara legale la presente riunione ed invita gli intervenuti a deliberare sull’oggetto iscritto
all’ordine del giorno.

LA SEDUTA E’ PUBBLICA.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Presenti 11, la seduta � valida, nominiamo gli scrutatori: Volpe, Bruna e

Brancato.
Facciamo per alzata e per seduta. Chi � d’accordo rimane seduto, chi non �

d’accordo si alza in piedi. Tutti d’accordo. Passiamo al primo punto all’ordine del giorno.
Dottoressa Marino.

La Dottoressa MARINO



Semplicemente per dire che l’Amministrazione Comunale, dopo il voto
sfavorevole, dopo avere visto che il Consiglio Comunale ha respinto la proposta, ha
impartito apposita direttiva per riproporre in Consiglio Comunale l’approvazione del
regolamento dell’Imposta Municipale Propria in via sperimentale, il regolamento ricalca
nelle linee essenziali - � un regolamento minimo - ricalca quanto previsto dalla
normativa.

In considerazione di quanto rilevato dal dibattito dell’ultima seduta consiliare, si
deve evidenziare che quanto riferito da alcuni Consiglieri Comunali in merito alla
modifica dell’articolo 6, non � possibile accogliere questa proposta perch� va a
modificare la base imponibile, quindi siccome si pone un problema di fonti del diritto, il
regolamento non pu� violare le leggi, quindi la base imponibile, il presupposto
dell’imposta, i soggetti attivi e passivi sono indicati dalla legge, la modifica della base
imponibile non � possibile, infatti il regolamento ricalca la legge.

La legge statuisce le modalit� di imposizione per quanto riguarda le aree
fabbricabili. Quanto proposto da alcuni Consiglieri nell’ultima seduta consiliare pu�
essere oggetto di apposito atto separato e non inserito in questo regolamento e condiviso
anche dall’ufficio – e ci� si � rilevato anche oggi in Commissione, nella I Commissione
Consiliare – pu� essere oggetto di apposito atto amministrativo, questo � un valore
aggiunto per l’Amministrazione ma soprattutto anche per i cittadini, per l’ampliamento
della base imponibile. � auspicabile, quindi, che a breve c’� questo impegno di
riproporre in Consiglio Comunale la rideterminazione del valore venale delle aree
edificabili che non pu� essere inserito in questo regolamento. Grazie.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Dottoressa. Ci sono interventi? Se non c’� nessun intervento passiamo

alla votazione. Consigliere Mangiavillano, prego.
Il Consigliere MANGIAVILLANO
Buonasera a tutti e grazie Presidente per la parola. Io mi sono ricreduto sul voto

che ho espresso nell’ultimo Consiglio Comunale, perch� in quel momento regnava un
po’ di confusione e non ero convinto di votare, infatti mi sono astenuto, perch� non ero
convinto di votare n� s� e n� no, anche perch� per impegni di lavoro non mi trovavo nel
momento in cui era necessario a Palma. Quindi, io oggi mi rendo conto del danno che
andavo a creare nei confronti di quei cittadini, sia degli emigrati, che nei confronti degli
anziani, il mio voto oggi � s�, ma s� perch� non voglio n� appoggiare e non sostenere
nessuna Amministrazione, ma s� come senso di responsabilit� nei confronti dei miei
cittadini.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Mangiavillano. Ci sono altri interventi? Se non ci sono altri

interventi passiamo alla votazione. Per�, scusate, cerchiamo di essere pi� tempestivi.
Consigliere Bruna, ne ha facolt�.
Il Consigliere BRUNA
Grazie, Presidente. Io credo invece di non avere creato nessun danno con il mio

voto no, perch� il mio, e non mi sono pentito di avere votato no, perch� in quel dato
momento bisognava votare no, perch� l’agevolazione sugli emigrati credo che nessuno
me lo pu� negare � stata proposta dal sottoscritto, ma il dissenso che io ho chiaramente
espresso con il mio voto negativo a un regolamento che oggi andr� ad approvare �
contro questo modo di fare politica di questa Amministrazione, perch� credo che non
bisogna fare ricorso con il continuo richiamo al senso di responsabilit� politica, ma
bisogna, caro Sindaco, individuare dei percorsi di condivisione prima di portare le
proposte in Giunta e io credo che, con tutto il rispetto, che il tema sulle riprese video
non era cos�… non voglio sminuire, Luigi, � un tema importante che io ero d’accordo, �
stato impelagato in un regolamento, in un pseudo regolamento questo delle riprese
video, ma l’aumento delle aliquote IMU, credo che doveva coinvolgere prima e visto che i
due punti, per evitare di parlare dopo, i due punti si riallacciano tra di loro, approver� il
regolamento ma chiaramente non posso votare l’aumento dell’IMU, l’aumento delle
aliquote, perch� l’aumento delle aliquote non deve essere fatto passare come una
imposizione dello Stato, ma l’aumento delle aliquote � una scelta politica, � una scelta
politica per la inquadratura di un bilancio che non pu� essere pi� chiamato un bilancio
di previsione. Ma un bilancio approvato nel mese di novembre credo che non si pu�
chiamare un bilancio di previsione, ma si deve chiamare un bilancio consuntivo e
siccome io credo che non ho partecipato ad amministrare le spese e le entrate di questo
Comune durante l’anno il mio voto non pu� essere che negativo. Grazie.



Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Bruna. Ci sono altri interventi?
Allora passiamo…
(ndt intervento fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Cerchiamo di essere pi� tempestivi.
Sindaco BONFANTI
No, Vincenzo Pace tu devi parlare, perch� � il tuo posto per parlare, per dare un

contributo ai cittadini. � la sede giusta tua, per parlare, Vincenzo Pace.
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consigliere Pace La prego di ascoltare e far parlare il nostro Sindaco. Prego,

Sindaco.
Il Sindaco BONFANTI
Buonasera a tutti. Io mi riferisco al discorso del Consigliere Bruna quando parla

che � stato lui il promotore di una proposta del regolamento che abbiamo messo dentro
il regolamento quei punti sia sull’abbattimento per non fare pagare la seconda casa, ma
farla pagare come prima casa gli immigrati, sia per gli anziani; ma non e perch� un
Consigliere Comunale scrive una lettera, non � in programma, quando c’� il momento
opportuno, lui lo ha fatto, ma non significa che gli altri Consiglieri Comunali non lo
abbiano manifestato, che sia chiaro, cio� � inutile venire a dire qua; per� la cosa grave �
una: si pu� amministrare, non si pu� amministrare, ognuno risponde per quello che
ognuno ha il suo mandato, se uno ritiene opportuno che il suo mandato � di fare questo
lavoro in Consiglio Comunale, lo fa a uso consumo sempre dei cittadini, sicuramente
non lo fa a uso e consumo di questa Amministrazione, perch� questa Amministrazione
sta amministrando il nulla, riferendosi sia al primo punto che al secondo punto, cio�
non � che questa Amministrazione ha dei soldi disponibili per dire: scusate, abbiamo X
vediamo come lo dobbiamo investire, no qua si stanno prendendo delle linee guida, i
pendolari, tutte cose che gi� si � parlato in questo Consiglio. Ora voglio dire
cominciando dalla Provincia a finire allo Stato a noi non � che ci mandano delle risorse;
anzi ci tagliano le risorse tutti, noi combattiamo solo con i soldi che abbiamo, quelle
poche risorse per cercare che sempre dico e ripeto, se n’� parlato con tutti quali sono i
problemi principali. Non � che qua si dice: non l’ho fatto io il bilancio, lo fanno gli altri,
non sono stato io partecipe, non ci sono state direttive e neanche cose nuove, per dire
che abbiamo investito, questo voglio precisare al Consigliere Comunale, qua non c’�
niente, siamo, come si suol dire, all’osso e questa � la situazione; dire io non l’ho fatto,
io l’ho fatto, ognuno voter� secondo quello che � il suo mandato, punto e basta. Nessuno
vuole contestare quello che fa il Consigliere; ognuno con la propria coscienza. Questo
signori devo dire, non ci sono altre parole.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Sindaco.
Chiedeva di parlare il Consigliere Pace.
Il Consigliere PACE Vincenzo
Buonasera a tutti. Il Sindaco di votare secondo coscienza, ma veramente il

Sindaco prima di…
(n.d.t. intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti: “Secondo mandato ho detto,

no secondo coscienza”)
Il Consigliere PACE Vincenzo
Ma il mandato ti dice pure di avere una maggioranza solida, il mandato ti corre

l’obbligo di andare a non fare perdere il ruolo tutta l’acqua del 2005, tu…
(n.d.t. intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti)
Il Consigliere PACE Vincenzo
Il mandato ti ricopre il ruolo di occuparti di una maggioranza solida perch� �

importante per potere amministrare, il mandato ti dice di non dimenticare che � andato
in prescrizione il ruolo del 2005 dell’acqua, il mandato ti dice pure di andare a
controllare le sanatorie per potere fare cassa per il Comune e non a parole facili
andiamo a aumentare l’IMU. Le persone non hanno neanche i soldi per comprare una
bombola di gas. Io non me la sento, me ne posso andare anche a casa, perch� io
rappresento 320 cittadini, me ne posso andare a casa, la sedia non � mia, andiamo in
dissesto governi tu solamente, se i Consiglieri Comunali sono d’accordo con me, ce ne
possiamo andare tutti e 20 a casa e governi tu solo, come fanno a Licata. Qua bisogna
fare gli interessi dei cittadini, caro Sindaco, no che aumentiamo l’IMU, e che devi



spremere nel limone, se non c’� succo, non ce n’�. Qua, vai a cercare i soldi, i soldi con
le sanatorie, non li fate perdere, fate i contratti con il cimitero. Ho finito.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Pace. L’avevamo capito che il suo voto � no.
Ci sono altri interventi? Passiamo alla votazione. Siamo in fase di votazione.
Vitello, assente; Catania, s�; Romano, s�; Alotto, assente; Spinelli, s�; Pace, no;

Incardona Rosario, s�; Castronovo, s�; Volpe, s�; Scopelliti, assente; Mangiavillano, s�;
Manganello, s�; Adamo, assente; Montalto, s�; Di Salvo, assente; Bruna, s�; Tarar�,
assente; Catania, assente; Brancato Ignazio, s�; Aserio Carmelo, assente.

(ndt intervento fuori microfono del Segretario Generale: “Allora 11 voti favorevoli, 1
voto contrario di Pace e 8 assenti”)

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Quindi 11 voti favorevoli, 1 contrario, 8 assenti. La proposta

dell’Amministrazione passa.

IL PRESIDENTE

Passa quindi a trattare l’argomento iscritto al punto n. 2 dell’o.d.g. ed avente per
oggetto: “Modifica aliquota IMU anno 2012”

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Dottore Zarbo o Dottoressa Marino.
La Dottoressa MARINO
La volta scorsa in Consiglio Comunale si era presentata la proposta per la

modifica delle aliquote IMU e si era affrontato l’argomento relativo ai saldi richiesti dal
Governo centrale. Ribadiamo che nel maggio del 2012 il Governo aveva imposto
all’Amministrazione un saldo di 1.290.000,00 e abbiamo accertato un’entrata di
1.190.000,00 questo accertamento non era un accertamento definitivo, cos� come aveva
stabilito lo stesso Governo, perch� al momento in cui si sarebbe pagato poi l’acconto,
avremmo dovuto rivedere, previa approvazione del regolamento - l’abbiamo pi� volte
ribadito - la determinazione delle aliquote. Il saldo che ci chiede di raggiungere il
Governo, nel mese di ottobre, � 1.975.000,00. Considerate l’altra volta noi abbiamo
rappresentato che l’Amministrazione Comunale sull’accorto IMU, parliamo di IMU
sperimentale, quindi diciamo che stiamo parlando di un momento storico particolare,
questo va chiarito, perch� non � una cosa normale, � un momento storico che stiamo
attraversando, non solo in Italia, ma in Europa. L’incasso ottenuto dal Comune
sull’accorto � di 818.000,00 euro comprensivo dell’abitazione principale e degli altri
immobili, quindi seconde case, aree fabbricabili e via discorrendo, abbiamo incassato in
totale 1.497.00,00, di cui 668.000,00 ha incassato la quota, cio� la quota che ha
incassato lo Stato sull’IMU riscossa sul territorio comunale � pari a 668.000,00 euro.
Nel mese di ottobre, quindi, viene gi� trasmessa la nuova stima; questa stima � un
obiettivo che dobbiamo raggiungere, perch� siamo obbligati a iscrivere in bilancio, �
proprio un obbligo, ecco perch� dicevo che siamo costretti, perch� � un obbligo di legge
a iscrivere in bilancio in entrata 1.970.000,00 quello che �; � chiaro che a aliquota
invariata cio� lasciando l’aliquota del 4 e del 7,6 per mille non raggiungiamo questo
saldo di cui ci chiede lo Stato. Prudenzialmente l’ufficio, dopo avere effettuato le
simulazioni, cos� come richiesto dal Ministero Economia e Finanze, aveva proposto
all’Amministrazione, anche insieme al Dirigente del Servizio Finanziario, l’aliquota del 6
per mille in considerazione dell’ampliamento della base imponibile che ci riproponiamo
con l’approvazione del regolamento IMU perch� ampliamo la base imponibile
sull’abitazione principale, visto e considerato che in un primo momento, al momento in
cui cio� il contribuente avrebbe dovuto pagare con l’aliquota il 7,6 per mille non ha
provveduto al pagamento e sono molti i contribuenti che si trovano all’estero che non
hanno provveduto a questo pagamento, perch� hanno atteso esiti diversi, cio� nuove
disposizioni da parte del Governo centrale Quindi abbiamo, con questa simulazione,
raggiunto il saldo con l’aliquota del 6 e del 9 per mille, nel frattempo per� con questo
diciamo raggiungiamo 1.900.000,00 per� � chiaro che siccome l’ufficio tributi �
strettamente collegato con il servizio finanziario e non deve solo mantenere gli equilibri,
cio� non deve solo raggiungere un saldo, ma deve mantenere gli equilibri di bilancio,
perch� siccome noi il bilancio ancora lo dobbiamo stilare, quindi il bilancio 2012, oltre a



mantenere, quindi raggiungere il saldo imposto dal Governo centrale, dobbiamo
mantenere gli equilibri di bilancio che in questo caso non potremmo presentare un
bilancio equilibrato popolo perch� abbiamo avuto notizia del taglio del 50% dei
trasferimenti regionali e, quindi di questo vi parler� pi� approfonditamente il Dottore
Zarbo, quindi un taglio dei trasferimenti regionali e contemporaneamente il taglio che
viene effettuato sul fondo perequativo sul maggiore introito dell’IMU. L’altra volta
abbiamo spiegato anche la metodologia, come arriva il Governo a stimare l’IMU, quindi
se ci sono poi, quindi non vorrei soffermarmi ancora una volta su questo, perch� ne
abbiamo parlato ampliamente, poi se ci sono delle domande me le porrete. Intanto
facciamo parlare anche il Dottore Zarbo in ordine ai tagli che sono stati gi� determinati
da parte della Regione e comunicati da parte della Regione, mentre il taglio dello Stato
ancora non abbiamo notizie della rata del terzo trimestre, quindi questo � significativo,
adesso per� vi parler�, pi� dettagliatamente, il Dottore Zarbo. Grazie.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Dottoressa Marino. Dottore Zarbo.
Il Dottore ZARBO
In riferimento all’ultima volta che ci siamo visti c’� un elemento di novit�, ci sono

stati comunicati ufficiali i trasferimenti regionali, perch� la volta scorsa le valutazioni
che abbiamo fatto, le abbiamo fatte solamente su una serie di consultazioni che io ho
fatto con i miei colleghi, per cui non avevamo nulla di certo. Comunque quanto previsto
si � verificato, perch� la Regione ci ha decurtato i trasferimenti correnti del 50%. L’anno
scorso ci ha dato 1.985.424,17 quest’anno ci dar� 988.230,03, significa il 50%, di contro
ci ha aumentato i trasferimenti in conto capitale, per il giochetto di cui vi dicevo la volta
scorsa, perch� questo � un tentativo estremo per cercare di rispettare il patto di stabilit�
Io mi sono fatto un calcolo che dal D.L. 2010, quindi da giugno 2010, tra Stato e
Regione abbiamo subito circa 2.500.000,00 di euro di tagli. Chiaramente ho detto pi�
volte, ognuno corre per s�, lo Stato si rif� sulla Regione, la Regione si rif� sui Comuni e i
Comuni? Io volevo aggiungere solo questo perch� � l’unico elemento di novit� rispetto
alle cose che ci siamo detti la volta scorsa. Chiaramente l’esito di questa deliberazione
non pu� che avere refluenze decisive sulle redigendo bilancio 2012.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Leggiamo il parere dei Revisori, Dottoressa e il parere della Commissione.
La Dottoressa MARINO
“La Commissione, verbale numero 14, del 26 ottobre, ore 10.30, a seguito della

convocazione del Presidente, per trattare sia l’approvazione del regolamento IMU, che le
aliquote IMU anno 2012. Sono presenti i Consiglieri Comunali: Spinelli, Brancato,
Manganello, Incardona. Il Presidente constatato e fatto constatare la presenza del
numero legale dichiara aperta e valida la seduta”. Si passa alla trattazione del primo
punto…”

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Andiamo avanti, Dottoressa.
La Dottoressa MARINO
Infatti sto andando a cercare il secondo punto.
“Si passa alla trattazione del secondo punto all’ordine del giorno: Aliquota IMU

anno 2012. Relaziona il Capo Settore Finanze, Dottore Zarbo, il quale spiega in maniera
esaustiva l’argomento di cui all’oggetto, visto quanto rappresentato dal Dottore Zarbo, il
Consigliere Spinelli, in ossequio alle leggi che obbligano gli Enti Comunali a innalzare la
aliquota IMU per garantire gli equilibri di bilancio esprime parere favorevole. Il
Consigliere Montalto esprime parere negativo. Manganello Salvatore si astiene. I
Consiglieri Brancato e Incardona si associano al Consigliere Spinelli. La Dottoressa
Marino precisa che per mero errore di trascrizione l’aliquota ordinaria era stato – ecco
appunto questo volevo precisarlo – � stato scritto e questo va corretto � stato gi� corretto
prima – che per mero errore � stato scritto 10,04, ma non � cos�, � 10,040”

Il Presidente del Consiglio ROMANO
10,40 e 6 la prima casa.
La Dottoressa MARINO
Il Collegio dei Revisori con il verbale 41, del 22 ottobre, dopo avere esaminato la

proposta, la determinazione dell’aliquota IMU anno 2012 al fine di fronteggiare la
riduzione delle risorse e garantire la corretta gestione con la conservazione degli
equilibri di bilancio, aliquota base 10,4 per mille, aliquota agevolata 6 per mille;
considerato che la proposta della presente deliberazione � stata esaminata e per le



motivazioni rappresentate nella medesima � condivisa da questo organo di revisione,
pur tuttavia ritiene eccessiva l’aliquota ordinaria del 10,4 per mille sull’aliquota base di
cui all’articolo 13, comma 6, del decreto 201/2011 e suggerisce di rivedere la
problematica inerente gli anziani che acquisiscono la residenza in Istituti di ricovero
sanitari e gli emigrati proprietari di una unit� immobiliare nel territorio comunale, a
condizione che non risultano locate. Acquisite sulla proposta della deliberazione i
pareri, esprime, conseguentemente, per quanto sopra esposto, parere favorevole sulla
proposta di deliberazione da sottoporre all’esame consiliare”.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Ci sono interventi? Consigliere Cutaia, prego.
Il Consigliere CUTAIA Saro M.
Buonasera a tutti. Innanzitutto io devo fare delle domande. Io voglio sapere di

preciso quanto ha incassato il Comune per arrivare a 1.970.000,00 euro da iscrivere al
bilancio, quanto ha incassato? Per capire, appunto, se gi� si parla di evasione di IMU. Io
penso che gi� buona � stata incassata, sono state fatte le simulazioni, quindi
marcherebbero circa 500.000,00 euro e questi 500.000,00 euro ci sono cittadini
sicuramente che non hanno pagato, perch� questa alla fine � una scelta politica
dell’Amministrazione di aumentare l’IMU per arrivare al pareggio di bilancio,
salvaguardare gli equilibri di bilancio, il fine sicuramente � questo, perch� io debbo dire
che noi Consiglieri Comunali siamo stati spogliati di tutti i poteri che c’erano, sull’acqua
non abbiamo competenze, sui rifiuti non abbiamo pi� competenze, c’� il Commissario,
sull’IMU dobbiamo aumentare le tasse, il bilancio invece di approvare bilanci di
previsione, approviamo bilanci consuntivi, siamo a fine ottobre, siamo quasi a novembre
e ancora dobbiamo andare a approvare il bilancio di previsione. Io dico, questo
Consiglio, secondo me, non ha pi� motivo di esistere, caro Presidente. Non ha pi�
motivo di esistere, perch� io mi domando: che cosa ci stiamo a fare qua? Quando il
Comune, la Provincia, eccetera, devono rispettare il patto di stabilit�; da alcuni anni c’�
il rispetto del patto di stabilit�, ma perch� non si porta avanti un’azione forte di tutti i
Sindaci. Signor Sindaco perch� non si fa promotore con gli altri Sindaci di fare pressioni
alla Regione? Perch� io dico ogni anno siamo in questa barca, non si pu� andare avanti
cos�, perch� andare a elemosinare in Consiglio Comunale di pareggiare il bilancio, di
salvaguardare gli equilibri di bilancio e approvare nuove tasse per i cittadini, quando c’�
un paese in ginocchio, un paese in crisi, che poi l’IMU che si riferisce alle propriet�,
propriet� che oggi non fruttano, non ci sono case che si vendono, non ci sono terreni
che si vendono, le agenzie non lavorano pi�. Queste propriet� che non fruttano, ogni
proprietario deve andare a pagare l’IMU, secondo me non si pu� pi� andare avanti cos�.
Quindi un’azione forte e, sicuramente, caro Sindaco, il Consiglio Comunale ti
accompagner� in questa azione forte. Ti accompagner� sicuramente, perch� �
impossibile amministrare in questa maniera e non possiamo andare a approvare
l’aumento dell’aliquota, non possiamo andare uscire da questo consesso e incontrare
cittadini e farci dire che abbiamo approvato nuove tasse, perch�, ripeto, ribadisco il
paese � in ginocchio, � in crisi.

Quindi il mio voto sar� sicuramente negativo per l’aumento. Grazie.
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Cutaia.
Chiedeva di parlare il Consigliere Aserio.
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Buonasera a tutti. Io volevo, come prima cosa, chiedere al Ragioniere Capo la

determinazione come � avvenuta, ritengo che si potrebbe fare qualche modifica a quello
che � la delibera, perch� considerando la cifra che bisogna raggiungere, facendo dei
calcoli matematici ma molto semplici, puerili, alla femminina io intendo dire, in modo di
essere pratico e che possa capire chiunque, senza usare l’alchimia tecnica. Io ritengo
che con l’aumento del 25% dell’imposta gi� impegnata come minimo in quello che �
stato gi� applicato nel mese di giugno noi ci potremmo uscire benissimo, addirittura con
qualche migliaio di euro in pi�. Io ho fatto una valutazione sommaria, considerando che
875.000,00 euro sono entrati, e in questa parte c’� anche la parte di ICI, scorporando
l’ICI…

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Signori Consiglieri, io vi prego quello che sta dicendo il Consigliere Aserio.
Il Consigliere ASERIO Carmelo



Scorporando l’ICI noi andiamo a ricavare il valore dell’IMU. Quindi considerando
che � la prima rata, e non voglio mettere il discorso che magari la seconda rata dovrebbe
essere un po’ maggiore, in quanto c’� la gente che si trova all’estero, che pagher� a
dicembre, abituato, come era con l’ICI, per� considerando anche il discorso, posso
pensare che c’� gente che ha pagato per intero, pensando di doversene uscire,
suppergi� andiamo a quadrare i conti e quindi diciamo che siamo all’incirca al 50%
dell’imposta. Quindi se noi consideriamo anzich� 875 andiamo a considerare
850.000,00 euro di entrate, applicando o il 25% su questo noi andremmo a coprire con
qualche migliaio in pi� il 1.975.000,00 previsto e che ci impone lo Stato. Volevo dire ai
presenti che questo discorso nasce da una imposizione da parte del Governo, perch� ci
dice che veniamo tassati da un’imposta, mentre effettivamente qualche cosa di diverso,
di nascosto, che � una patrimoniale nascosta che colpisce i piccoli e siccome dobbiamo
evitare che i piccoli vengano sempre colpiti, dico che una rettifica si pu� fare.

Invito i Consiglieri, sentito il parere del capo dell’ufficio ragioneria che possiamo
benissimo ritoccare questa delibera, mi rimetto alla buona, perch� a un certo punto � di
tutti il piacere, io faccio la proposta della prima casa che possiamo essere al…

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Signori.
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Allora, aumentando il 25% il 4 per mille se ne va al 5 e il 7, 60 lo possiamo

portare a 9, 50. Se noi andiamo a fare il calcolo, perch� non � cos� da forsennato che
faccio questa proposta, ma con una attenta analisi noi andiamo, se prendiamo una
calcolatrice possiamo arrivare a determinare.

Quindi l’esigenza noi l’andiamo a coprire. Coprendo l’esigenza noi siamo a posto,
innanzitutto con noi stessi e possiamo uscire da consesso e affrontare la cittadinanza in
un modo pi� sereno, perch� il nostro compito � principalmente quello di adoperarci per
la collettivit� tutta nel modo rispettoso. Ho finito, mi riservo di eventuale replica qualora
fosse necessario. Se questo dovrebbe essere possibile possiamo andare, per accelerare i
tempi e non perdere altro tempo, anche all’approvazione della delibera con questa
variazione. Grazie.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Aserio. Chiedeva di parlare il Consigliere Adamo.
Il Consigliere ADAMO Carmelo
Grazie, Presidente. Il mio intervento � principalmente per capire se adesso sono i

tecnici a potere bacchettare i politici o dovrebbe essere viceversa. Il mio intervento � per
capire se sono i tecnici a potere bacchettare i politici o dovrebbe essere viceversa. Io sul
giornale ho appreso che la Dottoressa Marino, con tutto il rispetto, grande
professionista, bacchetta noi Consiglieri Comunali, perch� abbiamo sbagliato a non
votare questa delibera. Io lo potevo capire magari se lo diceva il Sindaco o
l’Amministrazione, poteva essere condiviso, ma fino a prova contraria qua dentro non
sono i politici a dire ai politici quello che devono fare, forse le direzioni le dovrebbero
dare la politica ai tecnici. Il problema � che per� questa Amministrazione ormai forse
tentenna, perch� ha difficolt� economiche, lo sappiamo, e, quindi, lascia un po’ di
libert� ai tecnici e voi avete preso la palla in balzo e adesso siete padroni del Comune.
Sono i padroni del Comune. Ci vengono e ci portano delle delibere, dove dicono: se non
votate ve ne andate a casa. Ormai � diventato cos�. Tutto quello che portano, ce lo
portano e noi siamo obbligati a votare, ogni volta. Questo non lo permetto, perch� io
sono qua per fare politica, non sono qua per sentire i tecnici che devono venire e mi
devono dire: domani l’IMU non diventa pi� il 10,6, ma diventa il 15 perch� non ci
arriviamo a coprirlo, dopodomani diventa il 26. Per queste ragioni io dico che non la
voter� , perch� sono straconvinto e dico me ne posso andare anche a casa, il mio
mandato � un mandato politico, la gente me l’ha dato sperando che forse potevo fare
qualcosa. Ho capito che pure io non ho fatto tanto, perch� la situazione � quella che �.
L’unica cosa che posso fare � quella di dire alla gente, come ho detto fino a ora, che io
non voter� questa delibera e non voter� tutte quelle delibere dove portate degli aumenti
smisurati e vi spiego perch� smisurati. Perch� in questo momento realmente la gente
non pu� pi� vivere. Non pu� pi� vivere. E noi arriviamo qua, aumentiamo le tasse, non
possiamo coprire il bilancio. Andiamo in dissesto, se ne va a casa il Consiglio Comunale.
Io sono pronto e sono il primo a andarmene a casa. Grazie, Presidente.

Il Presidente del Consiglio ROMANO



Grazie, Consigliere Adamo. C’� qualche altro intervento di qualche altro
Consigliere?

Consigliere Manganello.
(ndt intervento fuori microfono: “Presidente, io prima vorrei sentire il parere del

Ragioniere Capo…”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
In merito alla proposta del Consigliere Aserio?
(ndt intervento fuori microfono: “Perch� cambia il senso del dibattito”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Dottore Zarbo.
Il Dottore ZARBO
Intanto io volevo fare una precisazione, prima di entrare nel merito. I tecnici di

questo Comune non � che prima di ammanire a una qualche proposta, anche se attiene
al loro lavoro e quindi alla propria formazione sono cos� asettici e irresponsabili di
ammanirla comunque non pensando quali potrebbero essere le ripercussioni sulla
comunit�. � vero che il tecnico deve essere arido quando opera, per� per arrivare a tanto
significa che i margini sono proprio ristretti. Questo era per fare una precisazione su
quanto detto dal Consigliere Adamo. Per entrare nel merito pi� tecnico della proposta
del Consigliere Aserio. Allora noi con l’aumento delle aliquote IMU dobbiamo
fronteggiare due ordini di problemi. Il primo � quello di garantirci l’IMU stimata dallo
Stato. Io ho detto pi� volte che lo Stato ha stimato l’IMU in relazione a quelle che sono
le sue esigenze, no in relazione a quella che � effettivamente la capacit� o la potenzialit�
del Comune di introitarla. Nell’ultima comunicazione lo Stato ci dice che l’IMU stimata
per il Comune di Palma, a aliquote base � 1.974.610. Io vorrei ricordare solo un dato che
l’ultima ICI incassata ammontava a meno di 1.200.000,00, 1.182.000,00 � cambiato il
moltiplicatore, � cambiata la base imponibile; per� rendiamoci conto che c’� un
differenziale di circa 800.000,00 euro e lo Stato ci dice che noi saremo cos� bravi che
aliquote base noi incasseremo 1.974.610,00 euro di ICI. Siccome noi qualche conto ce lo
siamo fatti, noi sappiamo che a aliquote base questo ammontare non lo raggiungeremo
mai. Per cui noi siamo stati chiamati a intervenire sulle aliquote prima per cercare di
rispettare la stima dello Stato e poi per garantirci un differenziale tale che ci potesse
garantire gli equilibri di bilancio. Non parliamo di patto di stabilit� perch� � un fatto �
disgiunto, parliamo di equilibri di bilancio. Tutte le stime che sono state fatte, sono state
fatte sul gettito effettivamente comunicato al 04 luglio dallo Stato, ce lo siamo scaricati
dal sito ufficiale del Ministro delle Finanze, laddove c’� tutta una elencazione dei
Comuni, tra cui Palma di Montechiaro. Palma di Montechiaro di F24 ha avuto come
riversamenti IMU 818.248,00 euro in sede di acconto. Abbiamo fatto un conto molto
semplice. Io so benissimo che moltiplicare per due il gettito che abbiamo avuto in sede
di acconto � un calcolo molto approssimativo, perch� in questi 818.000,00 euro ci sono
tantissimi che non hanno versato, ci sono tantissimi che hanno versato a saldo, ci sono
tantissimi che non c’hanno capito nulla e si sono ripromessi di versare tutto a saldo. �
chiaro che per tare certe valutazioni un punto di partenza noi dovevamo pure averlo e ci
� sembrato logico prendere come base di calcolo, per le valutazioni che abbiamo fatto,
tutti i riversamenti che abbiamo ricevuto in sede acconto. Per quanto riguarda,
onestamente potrei non avere capito bene, moltiplicando per due, raddoppiando quindi
il gettito avuto in sede di acconto, ci attestiamo a 1.636.496,00 che � meno di circa
340.000,00 euro rispetto alla stima dello Stato. Quindi, dobbiamo recuperare quel gap
di 340.000,00, ne dobbiamo aggiungere 796, che � il differenziale che ci serve per gli
equilibri di bilancio. Quindi ci siamo adoperati ad applicare quelle aliquote tali che,
seguendo questo procedimento ci potessero garantire un gettito di 1.135.034,74,
recuperando cos� il differenziale rispetto all’IMU stimata e il differenziale positivo che ci
necessitava per gli equilibri di bilancio alla luce della decurtazione che abbiamo subito
dalla Regione.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consiglieri vi prego…
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Io debbo ringraziare il Dottore Zarbo, la Dottoressa Marino che si sono sempre

prodigati per fare andare avanti questa macchina. Per� certamente le valutazioni sono
state magari a volte viste in modo soggettivo, senza vedere in termini oggettivi la cosa,
altre volte magari � stata per mancanza della politica che � stata assente, e dico mea
culpa innanzitutto a me stesso, di non avere collaborato con loro. Per�, partendo dal



discorso della stima che ha fatto lo Stato, perch� io ho fatto questa valutazione, il
1.636.000,00 � automatico che nasce, basta fare 816 per 2. A questo 1.636.000,00 prego
qualcuno (se ha la calcolatrice) di aggiungere il 25%, in modo matematico e vediamo
quanto… c’� qualcuno che ha…

(ndt intervento fuori microfono)
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Con il telefonino. Ci arriviamo? In modo di avere un dato preciso. Ci arriviamo.

Poi abbiamo un altro problema, giustamente il Dottore Zarbo pone un’altra questione,
che � quella di andare a affrontare a giorni il bilancio e certamente l� bisogna andare a
pareggiare. Considerando che ci sono alcune voci nel bilancio che noi possiamo toccare,
e vi prego, un attimo…

(ndt interventi fuori microfono)
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Scusate, siccome ho detto, scusa collega, siccome ho detto mea culpa a me

stesso innanzitutto, perch� noi dobbiamo agire nel modo pi� trasparente possibile con il
massimo di responsabilit� in termini personali prima e poi politica. Noi possiamo, l� per
andare a trovare un equilibrio nel bilancio, possiamo utilizzare alcuni titoli, prendiamo
alcune somme che non sono indispensabili, quindi abbiamo alcuni capitoli, lo dico
subito il 76.22, l’85.77, l’85.96, l’85.99…

Il Presidente del Consiglio ROMANO
S�, per�, scusate, Consiglieri, no, no, signori scusate.
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Per� io volevo chiudere il discorso; questo � un discorso…
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Non possiamo parlare del bilancio.
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Parliamo solo di IMU, chiedo scusa. Chiedo scusa, � un intervento che prego…
(ndt interventi fuori microfono)
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Allora, scusate… scusa, collega…
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Il bilancio…
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Non andiamo fuori dall’ordine del giorno. Direi di approvare questo e da domani

adoperarci, sia la maggioranza e la minoranza, andare a vedere il bilancio, le voci, le
quali io le metto a disposizione, e mi confronto con tutti gli altri, perch� questo � il
nostro compito.

(ndt interventi fuori microfono)
Il Consigliere ASERIO Carmelo
No, non c’� niente di segreto, Rosario, ti prego…
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consigliere Cutaia, il Consigliere Aserio, si � adoperato, � andato all’ufficio

ragioneria ed � andato a fare queste ricerche.
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Allora non tergiversiamo e non cerchiamo di accusare e dire cose che non ci sono

completamente. La trasparenza io credo sia in termini massimi, tant’� che se io qua sto
parlando � perch� gli uffici mi hanno dato elementi tali da potere fare questo intervento.
Quindi quando dicevo ringrazio i funzionari del settore, e citavo la Dottoressa Marino e il
Dottore Zarbo � perch� si sono adoperati a collaborarmi e a dare gli elementi tali da
potere io fare questo intervento in questo momento. Quindi credo che se � esaustivo
questo intervento, possiamo passare, � una proposta da poterla mettere ai voti, perch�
sarebbe bene per tutti, per noi e per la citt�. Al limite massimo si potrebbe solo sulla
prima casa aumentare un 0,5, ma io ritengo dato che ci rientriamo lasciamolo cos�. Il 25
da questa parte e l’altra parte che significa 5 per mille, il 4 passa al 5 e il 7,60 passa a
9,50.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Aserio. Chiedeva di parlare il Consigliere Manganello.
Il Segretario Generale GIGLIA
Scusate, solo una precisazione, � una cosa breve. Vi ricordo solo che la

competenza del Consiglio Comunale � limitata agli interventi del bilancio, non nei
capitoli. Il capitolo � una modalit� gestionale del responsabile del servizio.



(ndt intervento fuori microfono)
Il Segretario Generale GIGLIA
No, � per evitare conflitti di competenza e avere chiarezza di ruoli. La competenza

del Consiglio � limitata agli interventi.
Il Presidente del Consiglio ROMANO
� dei Capi Settore; mentre i capitoli sono competenza del Capo Settore.

Consigliere Manganello, prego.
Il Consigliere MANGANELLO Salvatore
Siccome non dobbiamo emendare il bilancio non corriamo nessun rischio

stasera.
(ndt intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “Va bene, ma era per

precisare”)
Il Consigliere MANGANELLO Salvatore
S�, s�, e ha fatto benissimo, Dottoressa. � chiaro che il principio, l’ho sempre

spesso sentita dire questa frase al Dottore Zarbo, e la voglio ripetere: il principio di
sussidiariet�, sussidiariet� � saltato, ognuno corre per s�, diceva il Dottore Zarbo, lo
Stato, la Regione, la Provincia, i Comuni, eccetera ed � iniziato a saltare da quando
Tremonti ha iniziato a fare tagli lineari, ha tirato una riga fino a un certo punto, ha detto
mi servono questi soldi, a prescindere di chi sta sotto e di chi sta sopra, di chi ha
bisogno, di chi non ha bisogno e tagliamo in parti uguali. Da l� � cambiato qualcosa in
Italia. Oggi ci ritroviamo a avere a che fare con un Governo di tecnici e purtroppo,
nonostante le nostre aspettative, non mi pare sia cambiato molto, al di l� della seriet�
degli esponenti del Governo, rispetto a qualcuno meno serio che c’era prima (una
opinione mia personale). Per� il fatto � questo, io credo che lo spirito di queste norme
che riguardano anche l’IMU fosse quello di indurre i Comuni…

(ndt interventi fuori microfono)
Il Consigliere MANGANELLO Salvatore
Scusate, scusate. Gi� � difficile trattare l’argomento…
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consiglieri Comunali. Consiglieri Comunali, io vi prego di fare silenzio.
Il Consigliere MANGANELLO Salvatore
Dicevo che credo che lo spirito fosse quello di indurre i Comuni a allargare la

base imponibile, perch� molti Comuni in Italia io credo tra questi c’� anche il Comune di
Palma di Montechiaro, fanno pagare sempre le stesse persone, quelle che hanno sempre
pagato. Se la soluzione deve essere quella di dover assicurare il saldo al nostro
Ministero, al nostro Governo, ma prendendo i soldi sempre dalla stessa gente, quindi
semplicemente aumentando le aliquote, voglio dire, questo � un gioco molto semplice, ci
riescono tutti. � la stessa cosa che ha fatto Tremonti, mi permetta signor Sindaco; se,
vista la difficolt� e voglio ripetere una delle problematiche, secondo me, che oggi non ci
permette, per quanto mi riguarda non mi ha permesso nella precedente seduta e credo
che anche oggi io non posso votare favorevolmente a questa proposta, perch� in
previsione del peggioramento delle aliquote, che sicuramente gi� a giugno si sapeva che
lo Stato sarebbe arrivato a questo peggioramento, si poteva lavorare sulla valorizzazione,
sulla definizione del valore delle aree edificabili, per esempio. Poi potremmo parlare di
evasione di elusione fiscale, di tutta una serie di cose, che io credo che questa
Amministrazione abbia sottovalutato, che non abbia fatto. Devo dire - voglio essere
sempre onesto io – questa attenzione non c’� stata neanche in passato, Sindaco
Bonfanti, neanche quando c’era l’Amministrazione precedente, per� la situazione
economica – finanziaria era diversa, e oggi, invece, Lei si ritrova a proporre a questo
Consiglio Comunale di approvare l’aliquota sulle seconde case al 10,4 e sulle prime case
al 6 per mille. Quindi, io per farla molto breve, innanzitutto aspetto di capire se
possiamo votare sulla proposta del Consigliere Aserio, che ringrazio per l’assist direi, per
avere approfondito la materia e per permetterci oggi, per permettere ai cittadini, semmai,
di avere una aliquota pi� bassa. Quindi aspetto il parere dei tecnici sulla proposta del
Consigliere Aserio, ma io anticipo che l’unica cosa, la cosa pi� responsabile che possa
fare stasera sicuramente non � quella di approvare una proposta dell’Amministrazione
Comunale, ma al limite io posso rimanere in Consiglio Comunale, permettendo alla sua
maggioranza, se ha i numeri, di approvare queste aliquote. Grazie.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Manganello. Chiedeva di parlare il Consigliere Scopelliti.
Il Consigliere SCOPELLITI Nicol� S.



Salve. Poc’anzi il Consigliere Manganello ha toccato un tasto dolente. Un tasto
dolente che sono le aree edificabili. Questa Amministrazione non ha voluto fare niente
per dare gli strumenti ai tecnici. In questi giorni con una piccola ricerca, mettendomi il
Piano Regolatore davanti e facendo una ricerca di quelle che sono le aree ancora
edificabili, ho fatto una mia ricerca, soffermandomi solto alle aree BR e alle aree B1 e
soltanto all’area urbana di Palma di Montechiaro, escludendo le frazioni ho determinato
196.500 di metri quadrati in area BR…

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consiglieri Comunali. Signori o ci rimettiamo all’attenzione e all’ordine del

Consiglio Comunale, ma non si pu� continuare cos�. Stiamo trattando un punto molto,
ma molto importante e molto delicato.

Il Consigliere SCOPELLITI Nicol� S.
In area B1 ho determinato 26.000 metri quadrati circa, dando un valore di

mercato che solitamente si aggira - per le aree BR - a 100,00 euro al metro quadrato e in
zona B1 150,00 euro al metro quadrato, ho determinato un IMU per aree fabbricabili,
soltanto per le zone B, escludendo la C, le D, escludendo tutte le aree…

(ndt intervento fuori microfono)
Il Consigliere SCOPELLITI Nicol� S.
No, ascoltate, signor Sindaco…
(ndt intervento fuori microfono)
Il Consigliere SCOPELLITI Nicol� S.
No, io a tutti, anche ai Consiglieri Comunali. Aree BR e aeree B1 un IMU di

179.000,00, euro soltanto per le zone B, di 180.000,00 euro; decurtiamo del 40% perch�
chi ha gi� costruito, chi non pagher�, sono la bellezza di 100.000,00 euro soltanto
nell’area B. Ci� che significa? Che per un’area di 120 metri quadrati, che � un lotto
medio, per i piccoli, piccoli cittadini, piccoli a livello economico, � una cifra di 90,00 euro
di IMU, in B1 di 140,00 euro, sono cifre irrisorie per i piccoli. Il problema � che questo
IMU colpisce sempre i piccoli. Questa proposta di aumentare la prima casa, di
aumentare la seconda casa va a colpire sempre il piccolo e la politica di questa
Amministrazione va ancora a colpire sempre i piccoli, quando nell’IMU delle aree
fabbricabili, signor Sindaco, perch� ancora non abbiamo qua il valore venale delle aree
edificabili? Lei fa le smorfie, ma ancora in Consiglio non sono state portate.

(ndt intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti)
Il Consigliere SCOPELLITI Nicol� S.
Io questa delibera non la voter�, non la posso votare in modo positivo, voter� no

per questo motivo, perch� s� cercare soldi, ma non soltanto aumentando le aliquote ai
piccoli. L’ICI del 2011 delle aree fabbricabili incassata � di 27.000,00 euro e soltanto per
le aree B, e l’incasso che potrebbe nascere � di 90.000,00 euro, anzich� 27.000,00
dell’ICI 2011. Quindi, il mio parere, � una dichiarazione di voto: voto in modo negativo,
voto no a questa delibera per questo motivo. Grazie.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Scopelliti. Chiedeva di parlare il Consigliere Montalto.
Il Consigliere MONTALTO Salvatore
Grazie, signor Presidente. Io mi rifaccio al discorso…
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Signori, i telefonini se gentilmente o li spegniamo o li mettiamo in maniera

quanto non possono disturbare i lavori.
Il Consigliere MONTALTO Salvatore
Sentendo l’intervento del Consigliere Aserio, che, almeno ho capito io cos�, che

non c’era di bisogno di arrivare a queste aliquote, a queste tariffe, o capivo male o no,
Consigliere Aserio? Dai calcoli che ha fatto lui non c’era di bisogno di arrivare alle quote
massime. Quindi, dico, invece di arrivare ora a fare questa proposta il Consigliere
Aserio, lo potevate coinvolgere prima e si portava una proposta assieme…

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Per�, Consigliere Moltalto, mi scusi. Sindaco, Lei La prego di non intervenire. Il

Consigliere Aserio ha detto che si scusa che non � stato presente, quindi � una
mancanza sua.

Il Consigliere MONTALTO Salvatore
Signor Sindaco, che � di nuovo l’acqua gassata che gli fa fare smorfie?
(ndt intervento fuori microfono del Sindaco Bonfanti)
Il Consigliere MONTALTO Salvatore



Ho capito. Quindi, era, secondo me, invece di arrivare oggi in Consiglio
Comunale con questa delibera, visto che abbiamo avuto lumi da parte del Consigliere
Aserio che non c’era la necessit� di arrivare a questa cosa, che si poteva raccordare il
Dottore Zarbo e il Ragioniere Aserio, che � un tecnico, e arrivare a una soluzione che sia
meno drastica per i cittadini. Dopo di ci� io faccio la mia dichiarazione di voto: voto no.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Montalto. Consigliere Mangiavillano, vogliamo dare la parola

al Dottore Zarbo per vedere la proposta del Consigliere Aserio se…
Il Dottore ZARBO
Consigliere Aserio, io adesso non l’ho valutata nel dettaglio, per� siccome

comporta l’applicazione di aliquote inferiori rispetto a quelle previste, non pu� essere
percorribile, perch� dobbiamo rispettare il saldo che � quello che si…

(ndt interventi fuori microfono)
(ndt intervento fuori microfono del Consigliere Aserio)
Il Dottore ZARBO
Allora, non sono stato chiaro io.
(ndt intervento fuori microfono del Consigliere Aserio: “Lo Stato ci impone, ma

possiamo accettare senza abbassarci i pantaloni, c’� un limite in tutto, e ritengo che in
questo intervento tecnico noi arriviamo alla soluzione che l’ufficio ragioneria voleva
raggiungere e quindi lo raggiungiamo tutti, quindi una mano lava l’altra, e ritengo sia una
proposta seria, sensata e piena di…” )

Il Dottore ZARBO
Presidente, mi scusi, perch� credo di non essere stato chiaro poco fa. Io credo di

non essere stato chiaro poco fa, quindi mi devo ripetere, noi non abbiamo solo l’obiettivo
di verificare con le nostre stime la stima IMU dello Stato, cio� non abbiamo solo
l’obiettivo di raggiungere 1.974.610,00 perch� per raggiungere questo 1.974.610,00
siamo nel 25%, perch� facendo i conti; il problema non � questo, il problema � che
dobbiamo sopperire al taglio della Regione del 50% rispetto al trasferimento dell’anno
scorso.

(ndt intervento fuori microfono)
Il Dottore ZARBO
No, perch� noi, no, no, scusate, noi abbiamo l’opportunit� solo entro il 31 ottobre

di agire sull’entrata, perch� noi non potremo mai coprire questo taglio della Regione
intervento sulle spese; non solo. Aggiungo che lo Stato entro il 10 dicembre pu� rivedere
la sua quota IMU, cio� finora lo Stato ha lo 0,38 sull’aliquota fissata dal Comune,
qualunque essa sia, lo 0,38 va allo Stato, se lo Stato si accorge di non raggiungere gli
obiettivi, non porr� lo 0,38, porr� lo 0,40, lo 0,45 e quindi automaticamente verr� meno
gettito per il Comune. Quindi, no mi stia a ascoltare Consigliere, poi non intervengo pi�,
perch�, voglio dire, devo sostenere fortemente questo discorso perch� sono fermamente
convinto perch� gi� non pu� che essere riferita agli equilibri di bilancio, il fatto che il
bilancio il termine ultimo sia 31 ottobre non � che � a caso, il fatto � he stiamo parlando
di consuntivo e no di bilancio, come diceva il Consigliere Bruna, � legato a tutta questa
serie di rivolgimenti che si sono succeduti con una velocit� impressionante. Quindi se
c’era di intervenire, cos� come penso io, ci sar� da intervenire anche sulle spese, lo si
potr� fare entro il 30 novembre in sede di assestamento, ma sulle aliquote se non
interveniamo adesso non possiamo pi� intervenire e, quindi se non interveniamo in
questa misura, e mi rendo conto che non � una misura normale, ma � una misura
imposta, � una misura che ci viene dall’alto, che ci viene imposta, non � una scelta
politica. � una misura che ci viene imposta, quindi lo dobbiamo fare entro il 31 ottobre.
Se poi come dice il Consigliere Aserio c’� da intervenire sulle spese lo si pu� fare entro il
30 novembre, finch�, ovviamente, il gettito si consolider�, perch� non � che � detto che
il prossimo anno non lo si possono rivedere le aliquote, � chiaro.

Il Consigliere ASERIO Carmelo
Io capisco la difficolt� e la sofferenza, � anche mia questa. Per� la norma dice che

ha effetti retroattivi, quindi l’IMU viene applicata per il 2013, con decorrenza 1� gennaio
2012 , quindi bisogna interpretare la norma per quella che �. Quindi io mi adopero a
fare questo tipo di intervento, che prima di essere intervento � un ragionamento con me
stesso che voglio portare tutti voi a ragionare, perch� noi non potremmo intervenire pi�
a ribassare l’aliquota, quindi domani non possiamo tornare indietro nell’aliquota,
l’aliquota rimarr� fino al 31 dicembre 2013.

(ndt intervento fuori microfono)



Il Consigliere ASERIO Carmelo
No, no, perch� un po’ l’intervento, l’Agenzia, in un intervento dell’altro ieri,

parlava proprio questo linguaggio e siccome capisco che a un certo punto quando
escono con un certo ragionamento gi� c’� tutto pronto, io non vorrei penalizzare la mia
citt�, pi� di quanto �, perch� stiamo attraversando un momento difficile, manca il
lavoro, c’� molta disoccupazione, la gente � disperata, noi non abbiamo colpe, questa
Amministrazione ha ereditato una certa situazione che non � colpa di nessuno, per� ci
troviamo a affrontare questo problema grave. Allora il discorso qual �? Siccome noi
sappiamo che possiamo intervenire, oltre a aumentare le entrate, a tagliare le spese e lo
so che ci sono alcune cose che magari dispiace andare a toccare, per� andiamo a
ricercare minuziosamente tutte quelle voci che � possibile tagliare nelle spese. Quindi
se noi tagliamo le spese, possibilmente possiamo arrivare a raggiungere ugualmente
l’obiettivo dell’equilibrio di bilancio. Se questo non sar� possibile, vediamo di inventarci
qualche cosa, possiamo sicuramente intervenire in un altro modo. Di qua al 31
possiamo sicuramente fare qualche altro tipo di… io dico che avendo ricercato qualche
cosa si pu� fare.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Aserio. Dottoressa Marino.
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Io uscendo di qua voglio incontrare serenamente i miei concittadini. Come del

resto tutti voi e vogliamo sicuramente bene questa citt�.
La Dottoressa MARINO
Anche noi siamo concittadini.
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Tutti lo siamo.
La Dottoressa MARINO
Cio� anche noi siamo concittadini.
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Tutti lo siamo, anche per voi, perch� la gente….
La Dottoressa MARINO
Anche noi siamo concittadini. Per� i cittadini devono sapere che questo Comune

� commissariato dallo Stato, come tutti i Comuni d’Italia, cio� qua non stiamo
scherzando, non � un gioco oppure � una questione, qua sento parlare, giusto voi fate
politica, ma in questo momento in Italia politica non ce n’�, non lo so se la vedete, sotto
il profilo economico io politica non ne vedo, perch� c’� il Governo che ha dettato le
regole, cio� io dico, cos�, parlo, non solo da funzionario, da Dirigente, ma anche da
cittadino, io non ne vedo, perch� il Governo ha stabilito delle regole e ha imposto
dall’alto ai Comuni di sottostare a queste regole. Nel momento in cui il Comune dice al
Comune di Palma o il Comune di Licata, a tutti gli altri Comuni, di iscrivere in bilancio,
iscrivere, cio� non � che c’� un’opzione, cio� tu puoi, e, quindi, scegli come fare per
iscrivere, puoi fare cos�, no, non hai scelta. Quindi deve scrivere in bilancio una entrata,
nel titolo previsto per le entrate tributarie 1.900.000 quello che �.

Il Consigliere ASERIO Carmelo
Benissimo, con quel calcolo noi siamo a 2.000.000,00 quindi andiamo oltre.
La Dottoressa MARINO
Il problema che ha posto il Dottore Zarbo � un problema tecnico, perch� poi voi

direte: noi lo sapevamo. Invece lo dovete sapere oggi, perch� � giusto cos�. Nel momento
in cui, voi, va bene, siete liberi di dire questo, ma non salvaguardiamo gli equilibri di
bilancio, perch� nel frattempo la Regione visto che ognuno ha una politica per i fatti
suoi, lo Stato ha la sua politica, l’Europa ha la sua politica, la Regione anche; la Regione
ha comunicato il taglio del 50%, quindi anche se noi incrementiamo le aliquote siamo
nel fratto, se incrementiamo l’aliquota nella misura del 6,9 (e per questo l’abbiamo
modificata, perch� eravamo convinti di farlo) non raggiungiamo gli equilibri di bilancio e
quindi non possiamo approvarlo questo bilancio, in ogni caso. C’� il cane che si morde la
coda. Se l’Amministrazione, nel momento in cui va a approvare il bilancio, cio� il 31, lo
trova squilibrato, dopo il 31, ma non potr� pi� intervenire sulle aliquote, non potr� pi�
intervenire sulle tariffe, questo vuole dire il Dottore Zarbo, una operazione sulle entrate
non � pi� possibile, perch� sarete costretti, ma dico stavolta costretti, senza mezzi
termini, a tagliare le spese, perch� dovete agire sugli equilibri di bilancio entro il 30
novembre, quindi voi avete determinate le aliquote, giustamente, perch� voi siete
politici, noi siamo accusati, il Consigliere Adamo se n’� andato, io non intendo



bacchettare nessuno perch� non ho mai parlato con il giornalista, per� siccome il
giornalista voi lo sapete com’�, comunque, va beh, ci parleremo. In ogni caso, voglio dire,
questa � una cosa tecnica…

Il Consigliere ASERIO Carmelo
Dottoressa, noi siamo commissariati.
La Dottoressa MARINO
Ma quello che diceva il Dottore Zarbo � importante, perch� � una cosa tecnica,

voi sarete costretti a tagliare le spese e poi dovrete dire ai cittadini perch� abbiamo
tagliato la spesa dell’assistenza, la spesa dei pendolari. Quindi, guardate che ritorniamo
qui, ma sull’entrata non potete pi� agire, questa � una cosa che dovete sapere, verr�
verbalizzata, non avrete pi� possibilit�. Quindi, poi un’altra cosa che intendo rispondere
al Consigliere Aserio: si sta facendo un po’ di confusione, sempre l�, perch� le aliquote
IMU, l’IMU � sperimentale per l’anno 2012 e quindi non ha effetto questa
determinazione dell’aliquota sul 20 1 3, perch� le aliquote sono annuali e quindi noi
non possiamo agire sul 2013, il regolamento, perch� non bisogna fare confusione, entra
in vigore il 1� gennaio del 2013, ma la decorrenza � dall’anno 2012, quindi non c’entra
niente per quanto riguarda le assimilazioni, per quanto riguarda il presupposto
dell’imposta, la base imponibile e cos� via discorrendo, non confondiamo; ma l’aliquota
IMU anno 2012 � sempre quella. Quindi per il 2013, ancora non sappiamo cosa accadr�,
da qui al 31/12 , pe lo Stato potr� dirci che non vorr� pi� il 3.8%, potr� dirci che vorr�,
giustamente l’ha comunicato sul potale. Poi un’altra cosa importante, e chiudo, e poi
lascio la parola al Consigliere, che � giusto cos�, io come tecnico vi dico un’altra cosa, in
ogni caso non � detto che questo incremento delle aliquote comporter�, pu� darsi che
abbia un effetto, perch� di solito, questa � una norma di diritto economico, cio� se io
incremento l’entrata, posso avere degli effetti negativi sul fronte… perch� questo si
ripercuote da un punto di vista sociale, quindi avendo questa pressione fiscale cos�
elevata, posso sortire l’effetto negativo, � quello che non ha voluto capire lo Stato.
Questo non � un problema del Comune di Palma � un problema dell’Italia e dell’Europa.
Allora che cosa potrebbe accadere? Che i cittadini non pagano, ma guardate che se non
pagano i cittadini, dobbiamo pagare noi, cio� significa il Comune dovr� riversare nelle
casse dello Stato il 3.8%, cio� questo va chiarito, quindi saremo sempre l�. Abbiamo
sempre il problema. Noi abbiamo cercato una mediazione, quelle simulazioni che
abbiamo fatto, per� non ce la facciamo, noi diciamo che siamo dispiaciutissimi di
questo, perch� prima di essere funzionari, dirigenti siamo pure cittadini e paghiamo le
tasse, voglio dire, non � che qua da questa parte ci stanno persone che non pagano le
tasse, perch� i primi incisi siamo noi. Io ho concluso. Vi ringrazio.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Dottoressa Marino.
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Senza dubbio. Io vorrei, con l’occasione, attirare l’attenzione in qualche altra

problematica che ci troveremo a breve, sulla questione dell’acqua, quando dicevo siamo
commissariati, c’� stato un problema che noi vogliamo fare politica, non � che possiamo
dire…

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consigliere, atteniamoci al punto all’ordine del giorno.
Il Consigliere ASERIO Carmelo
Il regolamento si rispetta, lo so. Vediamo cosa c’� da fare.
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Va bene. Chiedeva di parlare il Consigliere Mangiavillano?
(ndt interventi fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consigliere Aserio io La ringrazio per i suoi interventi importanti, per� anche

dobbiamo rispettare il regolamento.
Il Consigliere MANGIAVILLANO Rosario
Grazie, Presidente. Oggi ci troviamo a affrontare di parlare di IMU, un argomento

molto delicato e oggi mi rendo conto che i Consiglieri Comunali hanno una patata
bollente fra le mani. Il problema � questo. Ma per due motivi; uno: se votiamo s�, � un
voto antipopolare, a Palma ti mangiano la faccia: hai aumentato le tasse. Due: votiamo
no. D’accordo. Che cosa succede? Siamo felici con i cittadini. Ma qua si parla di andare
a tagliare, ma che cosa dobbiamo tagliare? Gli unici servizi che sono rimasti i pendolari
e gli anziani? Io non ci sto. Questo sia chiaro, perch� attualmente il futuro di Palma



sono i giovani e nessuno ha la possibilit� di andare a pagare 80,00 euro ogni mesi per i
pendolari, quindi se questo � un motivo di andare a votare un regolamento del genere,
per dire no, perch� l’IMU si deve aumentare, dobbiamo fare un po’ di sacrifici per tutti,
perch� i sacrifici sono non solo per i cittadini, ma anche nostri. Cio� in questo momento
io ritengo, vista la soluzione che c’� il mio voto � s�, purtroppo. A malincuore e mi
assumo tutte le responsabilit�, perch� non posso permettere di fare tagli sui pendolari,
perch� sono rimasti solo due servizi, pendolari e anziani. Attualmente il futuro di Palma
sono i giovani, perch� nel momento in cui incomincia, l’Amministrazione, a tagliare i
pendolari, la faccia ce la mangiano lo stesso; passiamo dalla padella alla brace. Questo �
sicuro.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Mangiavillano Chiedeva di parlare il Consigliere Bruna.
(ndt interventi fuori microfono)
Il Consigliere BRUNA Rosario
Consigliere Montalto, mi atterr� al regolamento.
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consiglieri Comunali, dobbiamo dare la possibilit� di parlare tutti i Consiglieri,

quelli che chiedono di parlare, per� vi prego di mettervi al vostro posto. Se ci sono
discussioni importanti che non si possono trattare, chiedete dieci minuti di
sospensione, � inutile che disturbate i lavori del Consiglio.

Consigliere Bruna, prego.
Il Consigliere BRUNA Rosario
Grazie, Presidente. Credo che non c’� peggior sordo di chi non vuol sentire. Poco

fa io ho detto che non � l’aumento dell’aliquota una scelta imposta dallo Stato, perch� io
te lo spiego, Sindaco, come la penso. Perch� � una scelta politica, perch� quando si dice
che non si pu� parlare stasera di bilancio, vero �, per regolamento non posso parlare di
bilancio, ma Lei, caro Sindaco, doveva portare il bilancio perch� le due cose sono
concatenate, perch� la scelta politica che tu devi andare a fare, mi devi dire cosa stai
facendo, cosa hai fatto e per il futuro cosa farai affinch� i tuoi concittadini paghino di
meno. L’evasione fiscale, l’evasore devi andarlo a ricercare, ma questo non lo devi
andare a ricercare solo nell’IMU, lo devi andare a ricercare nell’acqua, lo devi andare a
ricercare, perch� � inutile, perch� � vero, su tutto si pu� discutere, tranne sui numeri,
perch�…

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consiglieri. Assessore Spinelli. Assessore Vinciguerra e Consiglieri, atteniamoci

all’ordine. Assessore Spinelli, Consigliere, come preferisce essere chiamato, io La prego
di accomodarsi. Il Consigliere Bruna sta parlando.

Il Consigliere BRUNA Rosario
Le due cose, dicevo, bilancio e aliquote IMU sono concatenate, perch� su tutto si

pu� disquisire, tranne sui numeri, i numeri sono numeri e siccome tu hai dei servizi e
delle spese che hai sostenuto, questi servizi li devi andare a coprire e siccome l’unica
entrata che hai � l’IMU, perch� bene o male � un’entrata certa…

(ndt intervento fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Sindaco, facciamo finire l’intervento.
Il Consigliere BRUNA Rosario
Non ha parlato arabo, il Ragioniere Capo; sui numeri non si pu� discutere, se la

proposta del Consigliere Aserio, perch� io questa domanda a scanso di equivoci, questa
domanda io gliela voglio fare: Ragioniere Capo quali aliquote bisogna aumentare per
arrivare a 1.900.000,00 lo possiamo vedere? Cos� abbiamo tutto chiaro. Perch� non �
che l’aliquota al 10,40 si va a fare, ad aumentare per arrivare a 1.900.000,00; a
1.900.000,00 ci arriveremmo portandola anche a 7,50 quello della seconda casa.
Siccome il bilancio, ecco perch� doveva essere portato stasera e doveva essere portato
qua, perch� il bilancio non pu� quadrare mai se non si aumentano le entrate certe. Ecco
da l� si vede che e la scelta politica, caro Sindaco, da questo tipo di azione si vede la
attivit� politica. Grazie.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Bruna. Non ci sono altri interventi… Ah, Consigliere Pace.
Il Consigliere PACE Vincenzo
Sar� breve perch� hanno detto gi� tutto. Il mio voto stasera purtroppo � no, no

perch� mi spaventa che c’� l’aumento dell’IMU della prima, seconda casa perch�



potrebbe anche andare ma quando vedo un’Amministrazione cos� assente che ancora ci
sono i contratti delle case popolari che si possono andare a fare e fare soldi, non vedo
una Amministrazione che lavora � inutile che io vado sempre a fare le solite cose, a
aumentare l’IMU. Mi dispiace purtroppo io faccio politica e prima di fare politica faccio
gli interessi dei cittadini, i soliti fessi � inutile che pagano sempre l’IMU, e paghiamo
sempre le stesse persone, vai a cercare gli evasori datti una smossa a Palma di
Montechiaro, tu lo sai, scendi al Villaggio Giordano quello che succede, se pagano
acqua, se pagano tributi tutto, ma lasciamo perdere. Ho finito.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie, Consigliere Pace Ci sono altri interventi? Il Sindaco.
(ndt interventi fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Dottore Zarbo.
Il Dottore ZARBO
Sono le aliquote proposte 6 e 10,40. Ma io volevo fare una precisazione, perch�

poco fa ho parlato, ho introdotto senza per� approfondirla la questione del patto di
stabilit�, cio� noi abbiamo equilibri di bilancio, che gi� � un problema grossissimo, altro
problema grossissimo � il patto di stabilit�, non � detto che rispettando gli equilibri
rispettiamo il patto, sono due cose completamente diverse. Cio� ridurre un bilancio
all’osso cio� significa stimare l’entrata, in maniera tale che sia appena sufficiente a
coprire la spesa significa limitare i margini di manovra per rispettare il patto di stabilit�
e vi spiego perch�. Se noi teniamo una spesa in bilancio significa che, siccome il
bilancio va deliberato in equilibrio ci deve essere la relativa entrata; al momento in cui
c’� la spesa e, quindi, la relativa entrata, significa che io in corso d’anno e comunque
entro il 31 dicembre potrei anche accorgermene di non rispettare il patto di stabilit� e
quindi accertare l’entrata e non impegnare la spesa e quindi mi guadagno questo
differenziale positivo, perch� ho l’accertamento e non ho l’impegno. Se io non ho la
spesa, o meglio, ho spese in misura tali da potere essere impegnate relativamente
all’entrata significa che io questo margine io non ce l’ho. Allora, il taglio delle spese, se
si deve operare, e poi vedremo come e in che misura, io direi di rimandarlo in sede di
assestamento, perch� quella � la sede ideale laddove abbiamo pi� certezze e possiamo
operare con delle misure pi� concrete e pi� avvedute. Grazie.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Grazie Dottore Zarbo.
(ndt interventi fuori microfono)
Il Dottore ZARBO
Le aliquote 6 e 10, noi colmiamo il gap con lo Stato, con la stima dello Stato di

338.000,00 euro e in pi� ci guadagniamo un differenziale positivo di 796.000,00 euro
che ci serve per andare a coprire la decurtazione che abbiamo subito sui trasferimenti
regionali.

(ndt intervento fuori microfono)
Il Dottore ZARBO
Se c’� un differenziale di 340.000,00 euro significa che sull’aliquota base c’� un…
(ndt interventi fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consigliere Aserio ritira la proposta o la proposta la vuole messa ai voti?
(ndt intervento fuori microfono del Consigliere Aserio: “Io consapevole che riusciamo

a coprire quella cifra, io la metto ai voti la mia proposta, perch� raggiungiamo 2.100.000,00
euro”)

(ndt interventi fuori microfono)
La Dottoressa MARINO
Sotto il profilo tecnico il parere � sfavorevole atteso che l’Amministrazione

Comunale non deve garantire solo la copertura e quindi il raggiungimento del saldo, ma
anche gli equilibri di bilancio.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Ma questa proposta non pu� essere supportata stasera senza i Revisori dei Conti.
La Dottoressa MARINO
Anche perch� l’Amministrazione Comunale entro il 31 ottobre non potr� pi�

deliberare e on potr� pi� intervenire sulle aliquote, perch� c’� un divieto assoluto della
legge.

Il Presidente del Consiglio ROMANO



Il Sindaco mi chiedeva di parlare prima di mettere questa proposta a votazione.
Il Dottore ZARBO
Il parere � contrario perch� la proposta del Consigliere Aserio non � percorribile

ai fini degli equilibri di bilancio e aggiungo pure ai fini del rispetto del patto di stabilit�.
(ndt interventi fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Allora facciamo la votazione sulla proposta del Consigliere Aserio.
(ndt intervento fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
No, no, siamo in fase di votazione. Siamo in fase di votazione.
(ndt intervento fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Lo stesso si deve votare. Vitello, assente…
(ndt interventi fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Consiglieri Comunali.
(ndt intervento fuori microfono: “Ritiro la proposta”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Siamo in fase di votazione, Consigliere. Lo invitato poco fa. Ormai. Siamo in fase

di votazione.
(ndt interventi fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Mettiamola ai voti. Siamo in fase di votazione. Allora: Vitello, assente. Cutaia;

Romano, no…
(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “Cutaia, astenuto”)

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Romano, no; Alotto, assente; Spinelli, no; Pace, astenuto; Incardona, no;

Castronovo Salvatore, no; Volpe, no; Scopelliti, astenuto; Mangiavillano, no; Manganello;
Adamo, assente; Montalto, no; Di Salvo Luigi; Bruna Rosario…

(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “Allora Adamo,
assente; Montalto?”)

Il Presidente del Consiglio ROMANO
No. Di Salvo, astenuto; Bruna, astenuto; Tarar�, assente; Catania, assente;

Brancato, assente; un attimo scusate, lo scrutatore, praticamente Brancato si �
allontanato? No, allora Brancato, no; Aserio.

(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Allora Consiglieri Comunali. Dottoressa diamo l’esito della votazione. Consiglieri

Comunali.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “Allora, scusate, un

Consigliere favorevole che � Aserio”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
I votanti quanti sono, Dottoressa? Consiglieri Comunali, io vi prego di fare

silenzio.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “15”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Allora votanti 15, 1 voto favorevole.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “No, scusi, presenti

15”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
1 voto favorevole. Astenuti quanti sono?
(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “Gli astenuti 6”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Astenuti 6. I contrari?
(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “Contrari 8”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
8. Quindi la proposta del Consigliere Aserio non passa. Passiamo alla votazione,

Consiglieri, passiamo alla votazione del secondo punto. Vitello… Siamo in fase di
votazione del secondo punto. Vitello, assente; Cutaia; Romano, s�; Alotto, assente;
Spinelli, s�; Pace, no; Incardon; Castronovo, s�; Volpe, s�; Scopelliti, astenuto;



Mangiavillano, s�; Manganello, astenuto; Adamo, assente; Montalto, no; Di Salvo,
astenuto; Bruna, astenuto; Tarar�, assente; Catania Rosario, assente; Brancato Ignazio,
s�; Aserio Carmelo, assente.

(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “Allora voti
favorevoli…”)

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Presenti?
(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “14”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
14 presenti, signori Consiglieri si deve votare l’immediata esecutivit�, vi prego di

sedervi tutti. Allora, presenti 14.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “Voti favorevoli 7”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Voti favorevoli 7.
(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “Astenuti 4”)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Quindi contrari quanto?
(n.d.t. intervento fuori microfono del Segretario Generale Giglia: “Contrari 3”
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Quindi la proposta dell’Amministrazione passa.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Dobbiamo votare l’immediata esecutivit�.
(n.d.t. interventi fuori microfono)
Il Presidente del Consiglio ROMANO
Votiamo l’immediata esecutivit�, chi � d’accordo rimane seduto, chi non �

d’accordo si alza in piedi. Tutti d’accordo, Dottoressa.

Il Presidente del Consiglio ROMANO
Va bene, visto che sono stati espletati tutti i punti… Prego, Sindaco.
Il Sindaco BONFANTI
Consigliere Scopelliti, io vorrei fare un appunto su di te, se gli spettatori… visto

che si fa propaganda, questa Amministrazione combattendo l’evasione sta facendo il suo
dovere, chi non fa il dovere qui dentro sicuramente non � questa Amministrazione,
perch� tu come tutti gli altri: presentiamo progetti; � facile…

(ndt intervento fuori microfono)
Il Sindaco BONFANTI
Tu, Luigi, non hai diritto di parlare…
(ndt interventi fuori microfono)
Fine seduta

Letto, approvato e sottoscritto.

IL PRESIDENTE
F.to Romano Angelo

IL CONSIGLIERE ANZIANO                                IL SEGRETARIO GENERALE
F.to Cutaia Saro M. F.to D.ssa Concetta Giglia
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